

¡Viva México!

Image not found or type unknown

Por Alfredo García Almeida*

La revolución mexicana regresó a sus raíces. Tras combatir los colonialismos de España, Francia y EEUU, la primera revolución agraria de América Latina en 1910, dio nacimiento al Partido Revolucionario Institucional, PRI, quien tras transitar durante siete décadas en el gobierno por caminos equivocados, fue sustituido en el poder por el Partido Morena, cuyo líder, Andrés Manuel López Obrador, exmilitante del PRI, ganó la presidencia en 2018, después de tres intentos fallidos.

Con la bandera de la cuarta transformación enarbolada, cuya meta es lograr un Estado de Bienestar basado en programas sociales para eliminar la pobreza, la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, fue elegida presidenta de México por una contundente mayoría, con un 60.7% de los votos, muy por delante de su rival opositora, Xóchitl Gálvez, que obtuvo 28,6%, seguidos por el exdiputado, Jorge Álvarez

Máynez, candidato del Partido, Movimiento Ciudadano, con un lejano 10,51 de las papeletas.

Según el presidente, Andrés Manuel López Obrador, existen tres períodos previos de transformación en la historia de México: el Movimiento de Independencia (1810-1821), La Reforma (1858-1861) y la Revolución Mexicana (1910-1917). Si bien los tres eventos involucraron violencia extrema, López Obrador, promueve una cuarta transformación pacífica.

Claudia Sheinbaum, nació el 24 de junio de 1962 en la capital mexicana, en el seno de una familia de origen judío. Su abuelo paterno llegó a México desde Lituania en la década de 1920, y su familia materna desde Bulgaria tras huir del nazismo. Sheinbaum es física y cuenta con un doctorado en Ingeniería Medioambiental. A los 15 años, la presidenta elegida se involucró con el movimiento de madres, que buscaban a sus hijos desaparecidos por el Estado. Tras graduarse como física en 1989 en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cursó una maestría, luego un doctorado y pasó una estancia académica becada en la Universidad de California.

En el año 2000, empezó formalmente su carrera política como secretaria de Medio Ambiente, durante el mandato de López Obrador como alcalde de Ciudad de México, cargo que ocupó hasta 2006, cuando pasó a ser vocera de la campaña de López Obrador para las elecciones presidenciales. En 2007, fue galardonada con el Premio, Nobel de la Paz, por sus esfuerzos para difundir conocimientos sobre el cambio climático. En 2018, se convirtió en la primera mujer electa alcaldesa de la capital mexicana, en los mismos comicios en los que López Obrador, logró el triunfo y la presidencia.

Sheinbaum logró un triunfo histórico, no solo por ser la primera presidenta de México y presentar un programa de gobierno dando seguimiento a la revolución agraria con características mexicanas de 1910, sino por el mayor respaldo que el logrado hace seis años por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, con un 53% de los votos. Los resultados estatales suponen para Morena, una consolidación de su poder en 24 de los 32 Estados del país. Respecto al Congreso, se espera una mayoría de Morena y sus aliados en ambas Cámaras.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/356428-viva-mexico>



Radio Habana Cuba